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А в т о р и т е т
д е п у т а т а
Депутатская группа на 

Магнитке, руководит кото* 
рой уже несколько созывов 
Ю. И. Маликов, — одна из 
лучших в городском Сове
те. Здесь, как правило, вы
полняются не только нака
зы, но и почти все предло
жения, просьбы избирателей. 
Если, конечно, они веско 
мотивированы. В поселке 
последовательно реализует
ся социальная программа. 
Причем, многое делается с 
участием населения: ска
зывается организаторская 
роль группы, которая опи
рается на актив, в частно
сти, на председателей улич
ных комитетов.

Сложные вопросы нередко 
возникают перед депутата
ми. Но решаются они опе
ративно. И дело здесь не 
только в том, что Ю. И. 
Маликов, директор рудо
управления, располагает 
широкими хозяйственными, 
административными права
ми. Юрий Иванович, строя 
работу группы на коллеги
альных началах, постоянно 
заботится об авторитете де
путатов, росте их инициати
вы, стремлении творчески 
выполнять свои обществен
ные обязанности.

Примечательный пример: 
депутаты на Магнитке мо
гут всегда встретиться 
с директором или секретарем 
партбюро В. П. Юхновцом в 
любое удобное для них вре- 

“мя. И внимание это пра
вомерно: депутат — полно
мочный представитель наро
да, Советской власти. «Го
сударственные органы, пред
приятия, учреждения, орга
низации и их должностные 
лица обязаны содействовать 
депутату в осуществлении 
его полномочий. В случае 
невыполнения должностны
ми лицами обязанностей по 
оказанию содействия депу
татом его полномочий Со
вет и его органы могут в 
Остановленном порядке ' на
лагать дисциплинарные взы
скания на этих должност
ных лиц, либо входить в 
соответствующие органы с 
представлениями о наложе
нии на указанных лиц дис
циплинарных взысканий 
вплоть до освобождения от 
занимаемой должности».

Так говорится в Законе о 
статусе депутатов, принятом 
сессией Верховного Совета 
СССР 20 сентября 1972 го
да. В целом он довольно 
последовательно исполняет
ся в нашем городе. Пример 
тому — выполнение нака
зов: абсолютное большинст
во их депутатами городско
го, сельских и поселковых 
Советов претворяется в 
жизнь. Последовательно вы
полняются и предложения, 
просьбы избирателей. Но 
это, к  сожалению, не дает 
основания считать, что ра
бота депутатов идет без 
сучка и задоринки, что 
всегда и везде находят они 
и поддержку, и понимание, 
которые регламентируются 
Законом.

Несколько примеров. Ми
нувшим летом депутат гор
совета В. И. Зыкова обра

тилась к  заместителю на
чальника управления жи
лищно - коммунального хо
зяйства Новотрубного заво
да Э. В. Меньшикову: дол
гое время по улице Папа- 
нинцев была не закрыта 
после ремонта коммуника
ций траншея. Казалось бы* 
пустяковый вопрос. Руково
дитель обещал решить его 
в ближайшее время. Слово 
не сдержал. Получилась во
локита, которой был поло
жен конец лишь после дол
гих напоминаний депутата, 
к которой подключилась де
путат областного Совета
О. В. Анисимова.

Случай не исключитель
ный. Вот уже долгое время 
А, Г. Бут, рабочий цеха 
№ 33 Новотрубного заво
да, депутат городского Со
вета, бьет тревогу по пово
ду того, что аварийная ма
шина, обслуживающая газо
вое хозяйство предприятия, 
систематически использует
ся не по назначению, от
влекается на другие цели, с 
производством не связан
ные. Не раз депутат обра
щался к  представителям ди
рекции, дважды выступал по 
этому поводу в газете 
«Уральский трубник». Мер 
до сих пор не принято.
А. Г. Бут вынужден был 
обратиться с жалобой в 
горисполком.

Большой коллектив швей
ной фабрики трудится в 
Билимбае. Его представите
ли избраны депутатами по
селкового Совета. На од
ной из сессий еще около че
тырех лет назад был при
нят план благоустройства, 
по которому администрация 
фабрики должна была поза
ботиться об улучшении элек
троосвещения улиц поселка: 
нужно установить 59 про
стейших светильников. Про
ходят годы, директор В. И. 
Котов решение сессии, 
а значит и депутатов свое
го коллектива, не выполня
ет, хотя о плане прекрасно 
осведомлен...

Есть еще факты фор
мального отношения к де
путатам. Есть примеры, 
когда отдельные руководи
тели относятся к ним как 
к хадатаям, челобитчикам, 
предложения, рекомендации 
которых можно положить 
под сукно. Подобное отно
шение к  делу, к  избранни
кам народа нетерпимо. Оно 
противоречит требованиям 
законности, нормам и пра
вилам нашего государства, 
его общественного строя.

Забота об авторитете де
путата должна быть непре
ходящей. Выполнение этого 
требования — важнейшее 
условие для более эффек
тивной деятельности избран
ников народа во всех сфе
рах жизни нашего города. 
Различных проблем в ней 
еще достаточно. И они бу
дут устраняться гораздо 
быстрее, если в их решении 
примут более действенное 
участие избранники перво
уральцев. Ведь всемерная 
поддержка депутатов — за 
лог, непременное условие 
дальнейшего повышения их 
общественной активности.
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На Новотрубном заводе подведены ито
ги социалистического соревнования в честь 
60-летия со дня образования СССР за оче
редную неделю. Победителями признаны 
труженики первого, шестого, десятого, 
одиннадцатого и шестнадцатого цехов, 
коллективы ТПУ «140» № 1, участков 
ХПТР цеха № 7, ХВТ цеха № 14.

Отмечена хорошая работа восьмого, 
двенадцатого, тринадцатого и двадцать 
шестого цехов. В числе лучших также 
труженики станов «220» и «160», участка 
ХПТР цеха К* 14. Коллектив этого, участ
ка чаще других становился победителем 
еженедельных этапов трудовой вахты. Эго 
комсомольско - .молодежный коллектив, и 
грудятся здесь с  молодым задором.

3. КОЧУРОВА, 
инженер отдела организации труда 
и заработной платы Новотрубного 

С _ завода, рабкор.

Р А С Т У Т  Д О М А
Коллектив четвертого управления треста Уралтяж

трубстрой, в частности, труженики первого участка, 
возглавляемые А. П. Чучалиным, благоустраивают тер
риторию вокруг четырех домов в Корабельной роще. 
Предполагается их сдать в эксплуатацию к  250-летяю 
Первоуральска. К  сожалению, ритм тормозит автобаза 
№ 8, которая ежедневно вместо десяти присылает че- 
тыре-пять машин.

Коллектив третьего участка управления, которым ру
ководит Ф. Д. Буряков, приступил к отделке 18-квар
тирного дома для лыжной фабрики. На днях отделоч
ники придут и в 144-квартирный дом № 57, расположен
ный в четвертом микрорайоне. Сегодня на нем трудит
ся бригада плотников Ф. М. Жиляева. Она занимается 
устройством полов, установкой дверных проемов, окон.

Л, БЕЛЬЦ, рабкор.

Е С Т Ь  П Л А Н  О Д И Н Н А Д Ц А Т И  М Е С Я Ц Е В !
Ударным трудом встречает 60-летие со дня образования СССР, 250-летие Перво

уральска коллектив горного участка рудника динасового завода, возглавляемый А. П. 
Цветковым. Девятнадцатого ноября он справился с заданием одиннадцати месяцев. На 
сверхплановом счету тружеников тридцать три тонны кварцита. 1400 погонных метров 
пробуренных скважин. На лицевой счет экономии внесено тридцать восемь тысяч 
рублей.

, А. КОБЯКОВ, рабкор.

З А  С Ч Е Т  Э К О Н О М И И

■  В ГОРОДСКОЙ 
ГАЛЕРЕЕ ПОЧЕТА

Николай Тихонович Пет
ров по праву считается од
ним из лучших специали
стов в шестом цехе произ
водственного объединения 
«X р о м п и к». Сейчас он 
исполняет обязанности ма
стера смены. Коллектив ра
ботает алоро и качественно.

Николай Тихонович ведет 
большую общественную ра
боту: он председатель ко 
миссии по смотру эффек
тивности использования 
сырья, материалов, топлив
но-энергетических ресурсов 
и рабочего времени.

Фото А. Кадочигове.

Хорошо работает в ны
нешнем году бригада води
телей восьмой автобазы, 
возглавляемая Н. Г. Салю- 
ковым. За десять с полови
ной месяцев она перевезла 
104,9 тысячи тонн разно
образных грузов, в том 
числе 4,4 тысячи тоня

сверх десятимесячного пла
на.

Большое внимание в этом 
коллективе уделяется эко
номии. За счет рачительно
го расхода топлива и запас
ных частей на лицевой счет 
внесено пятьсот пятьдесят 
девять рублей.

Тон в социалистическом 
соревновании, посвященном 
60-летию со дня образова
ния СССР и 250-летию Пер
воуральска, задают М. В. 
Барчук, В. А. Пенцев. Еже
месячно они выполняют бо
лее полутора норм.

Н. СЕМЕНЕНКО, рабкор.

П О Ч Е Т Н О Е
З В А Н И Е

Указом Президиума Вер
ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области народно
го образования почетное 
звание «Заслуженный учи
тель школы РСФСР» при
своено Валентине Романов
не Александровой, учитель
нице средней общеобразо
вательной школы N2 3 г. 
Первоуральска,

П А М Я Т Н Ы Е  СУВЕНИРЫ
Работники галантерейного 

отдела магазина «Юбилей
ный» горпромторга органи
зовали выставку - продажу 
сувенирных изделий в честь 
60-летия СССР и 250-летия 
города.

В ассортимент сувениров 
входят наборы значков с 
изображением гербов всех

республик нашей страны, 
камнерезные сувениры с 
надписью: «250 лет Перво
уральску», изготовленные 
на Свердловской фабрике 
«Уральские самоцветы», 
а также камнерезная юби
лейная медаль, посвящен
ная нашему городу.

И. АРХИПОВА.

БЕРЛИН. Сверхплановой 
продукции на общую сумму 
более 5 миллионов марок 
выпустил с начала года за
вод по производству кера
мических изделий в городе 
Хермсдорф (округ Дрез
ден). Свыше половины из
делий предприятия, изготов
ляющего оборудование для 
линии электропередачи, от
мечено государственным Зна
ком качества. Коллектив до
срочно выполнил также все 
экспортные заказы.

КАНБЕРРА. Демонстра
ция общественности против 
вовлечения Австралии в ми
литаристский альянс с США 
состоялась у ворот амери
канской военной базы Оме
га в городе Дарриман 
(штат Виктория). Она про
шла под лозунгом ликвида
ции американских военных 
баз и объектов на австра
лийской территории. На раз
гон демонстрации была бро
шена конная полиция.

ЛУАН ДА, В городе Уам- 
бо, одном из крупнейших 
промышленных центров На
родной Республики Ангола, 
открыта станция по ремон
ту и техническому обслу
живанию советских автомо
билей «Лада». В ее цехах 
можно вести ремонт и об
служивание одновременно 
30 автомашин этого класса.
С помощью советских спе
циалистов из внешнеторго
вого объединения «Авто
экспорт» на станции орга
низованы курсы по подго
товке кадров авторемонтни
ков.

МАНАГУА. Контррево
люционное отребье соверши
ло новое преступление про
тив Никарагуа. Как заявил 
М И Д  республики, крупная 
самосовская банда напала 
с территории Гондураса на 
пограничный пост «Эль- 
порвенир» департа м е н т а  
Нуэва-Сеговия. Бандитская 
вылазка отбита никарагу
анскими пограничниками.

ЛОНДОН. Обостряется 
трудовой конфликт между 
печатниками и администра
цией английских газет «Дей
ли телеграф» и «Санди. те- 
теграф». Продолжается 
забастовка типографских 
рабочих этих изданий, про
тестующих против планов 
снизить заработную плату и 
провести увольнение. Пы
таясь сломить решимость 
бастующих, дирекция газет 
объявила об увольнении 400 
трудящихся. По заявлению 
профсоюза, печатники про
должат борьбу до удовлет
ворения их требований. > < 

ТОКИО. Собраны сред
ства для сооружения в 
японском городе Куросэ 
(префектура Хиросима) ме
мориального комплекса, по
священного памяти жертв 
гитлеровского концлагеря 
Освенцим. Как сообщает 
газета «Асахи», его строи
тельство начнется осенью 
будущего года. Средства на 
сооружение комплекса были 
собраны в ходе междуна
родной кампании, проводив
шейся по инициативе ровЯ 
антифашистских организа
ций. (ТАСС). -
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минувшую пятницу в малом зал? Дворца 
культуры (Строитель^ состоялось городское соб
рание коммунистов, работающих в комсомоле. С 
докладом о дальнейшем повышении эффективно
сти работы городской комсомольской организации 
в свете/решений X XV I съезда КПСС выступил 
первый^секретарь горкома партии М. Е. МОРО-

СОТНИ молодых произ- опыта комсомолу, прежде 
водственников досрочно вы- всего представляю с.ебе его 
полнили задания двух лет многогранность. С каким бы 
одиннадцатой пятилетки, —  практическим или теорети- 
сказал докладчик. — Около ческим вопросом молодой 
пяти тысяч юношей и деву- человек ни сталкивался, он 
шек повысили квалифика- должен исходить из идей- 
цию, 900 человек освоили ных позиций: марксизм-ле- 
емежные профессии, более нинизм — фундамент его 
девяти тысяч носят высо- мировоззрения, его опора, 
кое звание ударника комму- Высказанное в столь общей 
нистического труда, более форме утверждение может 
ста передовиков признаны показаться простым в реа- 
лучшими по профессии, — лизации. На самом деле оно 
сказал докладчик.— На пред- ставит порой серьезные 
приятиях и в учреждениях трудности. Не случайно в 
создано 134 комсомольско- Отчетном докладе ЦК 
молодежных коллектива. КПСС X XV I съезду партии 
Пример подают бригады от- подчеркивалось: «Мы хо-
делочников А. Г, Тихомиро- тим, чтобы партийная поли
вой четвертого стройуправ- тика сливалась с деятель- 
ления, вальцовщиков маете- ностью масс, чтобы партий- 
ра Н. Д . Плотникова цеха ное просвещение учило лю- 
Мэ 10 Новотрубного завода, дей, говоря словами В. И. 
продавцы магазина № 5 Ленина, « действовать так,
«Малыш» горпромторга, как того действительно 
швеи бригады Т, М . Утки- коммунизм требует». У  нас 
ной со швейной фабрики, в городе, как и везде, дей- 
Однако до сих пор не соз- ствует система комсомоль- 
даны комсомольско - моло- ского политического просвё- 
дежные коллективы на заво- щения, в ней 168 пропаган
де комплектных металло- дистов, среди которых 131 
конструкций, сантехизделий, коммунист. Внимания заслу- 
в рудоуправлении, на Би- живаег опыт идейных на- 
лимбаевском эксперимен- ставников молодежи Б. Е. 
тальном заводе строитель- Белых, начальника цеха 
ных конструкций и деталей производственного объеди- 
и других. нения «Хромпик», М. Ю.

На счету комсомола не- Кононова, инженера произ- 
мало славных дел, он при- водственного отдела Ново- 
нимает активное участие в трубного завода, В. К. Тро- 
управлении бригадами и фимовой, начальника ЦЗЛ  
участками производства, во динасового завода. У них на 
всей общественной жизни, занятиях юноши и девушки 
В значительной мере эта учатся соединять марксист- 
активность— результат пар- ско • ленинскую теорию с 
тийного руководства и од- общественной практикой, с 
новременно итог важнейше- реальными, вопросами жиз- 
го социального процесса, ни. 
который мы называем пере- тт
дачей опыта старших моло- Докладчик отметил, что
дЫМ г  уровень политической уче-

’ бы комсомольцев не всегда
городской комсомоль- отвечает требованиям. Лишь 

ской организации работает 20 процентов работающей 
свыше 500 коммунистов, ко- молодежи учится в систе- 
торым доверено руководить Ме политического просвеще- 
комсомолом и претворять в ния> в то время как свыше 
жизнь решения партии вме- 2000 человек не охвачены 
сте с членами ВЛКСМ . Го- никакими формами учебы, 
родская комсомольская ор- Неудовлетворительное со- 
ганизация состоит из 118 стояние с политучебой в 
первичных, 980 цеховых, грузовом автопредприятии, 
сменных, бригадных органи- совхозах «Битимский», «Ут- 
заций на правах первичных, кинский», Коуровском лес- 
252 комсомольских групп, промхозе, на Крылосовском 
Половина секретарей пер- известковом заводе.
В И ЧН Ы Х КО М СОМ О ЛЬСКИХ О р -  тз „ „ „ „ „ „

ганизаций — молодые ком- СТм н е Х  встречи хозяйст- м ѵ т т ш * т ы  9 2  п п п іт й н т я  w o \ i -  с т р з н с н ы  в с т р е ч и  ХОЗЯЙСТ
мунистов возглавляют це- вевных Руководителей пар- 
ховые, сменные комсомоль- ™ „НЫХ’ _cn̂ neJ ^ fBX 
ские организации с правами ™
первичных, 13 процентов — проводятся в первый чет- 
группы. Несколько лет ру- веРг каж Д°г0 месяца. Но в 
доводит комсомольской ор- едином политдне редко 

- ѵ участвуют комсомольскиегорпромторга вожаки.ганизацией
коммунист, член горкома 
КПСС Т. С. Рысухина. Это Нам, работникам горко
энергичный комсомольский ма КПСС, секретарям пер- 
вожак, которая всегда в вичных парторганизаций, 
гуще событий, среди моло- коммунистам, работающим 
дежи, умеет вести за собой, в комсомоле, надо помо- 
Сегодня нельзя не назвать гать молодежи, передавать 
в числе лучших коммѵни- накопленный опыт, действо- 
стов И. Ю. Клюкина, Н. А. вать вместе с молодежью 
Надыч, Н. А. Батнжову, при решении важнейших 
секретарей комсомольских проблем и задач, привле- 
организаций Центрально- кать ее к  участию в органи- 
Уральской геологоразведоч- заторской деятельности го- 
ной экспедиции, областной родской партийной организа- 
станции переливания крови, ции, ставя конкретные за- 
опытно - экспериментального дачи. Молодые труженики 
завода радиотелевизионного призваны увеличивать вклад 
оборудования. в повышение эффективности

Но нельзя закрывать гла- производства и качества 
ев на имеющиеся недостат- продукции, по-хозяйски рас- 
ки и упущения. У  некоторых ходовать сырье, материалы 
молодых людей образован- и энергоресурсы, своевре- 
ность и информированность менно вводить в действие 
п о р о й  у ж и в а ю т с я  с пусковые объекты. У ком- 
политической наивностью, а сомольцев совхозов сейчас 
знание профессии — с не- нет более ответственной за- 
брежным отношением к тру- Дачи, чем зимовка скота, 
ду. Размышляя над вопро- подготовка к  весенне-поле- 
сом передачи партийного вым работам в будущем го

ду. Всюду есть дела, где 
■ ~  2 стр. ■ ■ ■ ? можно проявить инициативу

ции живую, творческую ат
мосферу.

В докладе отмечена сла
женная работа партийных, 
профсоюзных, комсомоль
ских организаций, хозяйст
венных руководителей гор
промторга, швейной фабри
ки, опытно - эксперименталь
ного завода радиотелевизи
онного оборудования, рудо
управления, пассажирского 
автопредприятия, Новотруб
ного завода. Здесь успешно 
справляются с плановыми 
заданиями и социалистиче
скими обязательствами, на 
должном уровне производ
ственная и трудовая дисцип
лина. Чего не скажешь о 
работе железнодорожного 
узла Кузино, Коуровского 
леспромхоза, Уральского за
вода теплоизоляционных из
делий, райпо, грузового ав
топредприятия.

Особый спрос с коммуни
стов, избранных в город
ской комитет ВЛКСМ , в 
городскую ревизионную ко
миссию. Большинство из 
них — люди инициативные, 
принципиальные.

Отчетно-выборная кампа
ния в комсомоле показала, 
что в некоторых первичных 
организациях к  ней относи
лись и партийные организа
ции, и горком ВЛКС М  без 
должного внимания. Д важ 
ды переносились отчетно- 
выборные собрания в Коу
ровском леспромхозе, со 
второго раза оно проведе
но в железнодорожном уз
ле Кузино, во втором и пер
вом цехах динасового заво
да, тресте столовых. В двух 
сменных комсомольских ор
ганизациях на Новотрубном 
заводе работа бюро призна
на неудовлетворительной. 
На некоторых отчетно-вы
борных собраниях не были 
работники горкома ВЛКСМ , 
члены горкома ВЛКСМ . 
Комсомольские собрания го
товились порой наспех.

Докладчик назвал и дру
гие серьезные упущения в 
работе. Недостаточно зани
маются вопросом приема в 
члены ВЛКС М  комитеты 
комсомола производственно
го объединения «Хромпик», 
заводов по ремонту горно
го оборудования, комплект
ных металлоконструкций, 
динасового. Нерегулярно 
проводятся комсомольские 
собрания с обсуждением ак
туальных вопросов на УЗТИ, 
в Билимбаевском лесхозе, 
Северском леспромхозе, рай
по и других.

Страна накануне 60-летия 
образования СССР, наш 
город готовится к  праздно
ванию своего 250-летия. 
Важно, чтобы молодежь, 
продолжая революционные, 
боевые и трудовые тради
ции партии и народа, твор
чески развивала их в сво
их повседневных делах, ак
тивнее участвовала в управ
лении делами государства, 
решении задач одиннадца
той пятилетки. Партийное 
ядро в комсомоле — надеж
ная опора КПСС в воспи
тании молодого поколения.

ОТКРЫ ЛА прения сек
ретарь комитета ВЛКСМ  
горпромторга Т. С. Рысухи
на. В этой первичной орга
низации свыше 400 комсо
мольцев. Лучшие из них 
вступают в ряды коммуни
стов. .Партийное бюро, ад
министрация, к о м и т е т  
ВЛКС М  заботятся о том, 
чтобы молодые коммунисты 
возглавляли решающие уча
стки, вели воспитательную 
работу в коллективах. За 
последние два года многие 
выдвинуты на руководящую 
работу, участвуют в об
щественной. К  примеру, 
старший продавец Вера 
Ямина назначена директо
ром магазина № 52 «Подар
ки». К  тому же она ут
верждена пропагандистом 
комсомольского кружка. 
Валентина Парфенова ста
ла заведующей магазином и

выбрана членом партбюро. 
Десять молодых коммуни
стов возглавляют комсо 
мольдкие организации ма
газинов, входят в состав 
бюро В Л КС М .

Наша первичная органи
зация, — сказала Т. С. Ры
сухина, — постоянно работа 
ет над повышением культу
ры обслуживания, уделяет 
внимание расширению ус
луг. Горпромторг оказыва 
ет населению 45 видов ус
луг. В некоторых магазИ' 
нах созданы отрядйі комсо 
мольской заботы об инвали
дах и участниках Великой 
Отечественной войны. Ком 
сомольцы магазина № 8 бе
рут на себя доставку на дом 
и установку сложной быто
вой техники. Только этим 
коллективом нынче обслу 
жено 240 ветеранов войны, 
а торгом — две с полови
ной тысячи человек.

На трибуне секретарь ко
митета BJIKCM Новотруб
ного завода С. В. Авдюков. 
230 молодых коммунистов 
работают в комсомоле на 
нашем предприятии, все из 
браны в руководящие ком
сомольские органы. Это чле
ны бюро . ВЛКС М  цехов, 
смен, групкомсорги, началь
ники' штабов «Комсомоль
ского прожектора», рукозо 
дители оперативных отря
дов, пропагандисты комсо
мольских кружков. На от
четно-выборных собраниях 
нынче 28 молодых коммуни
стов стали секретарями це 
ховых бюро ВЛКСМ. Боль
шинство из них введены в 
состав партбюро. Таким об
разом они проходят хоро
шую политическую закалку, 
приобретают опыт работы с 
молодежью. Примером ус
пешного партийного руко
водства комсомольской ор
ганизацией может служить 
десятый цех. На заседании 
бюро заводского комитета 
ВЛКС М  обобщен опыт ра
боты молодых коммунистов 
с молодежью в этом цехе и 
рекомендован для распрост 
ранения. В цехах № 2, 5, 6, 
20 практикуются отчеты 
секретарей о руководстве 
бюро ВЛКСМ , которые спо
собствуют усилению ответ
ственности за выполнение 
важного поручения.

О т м е ч е н о  отсутствие 
должной заботы о роли 
комсомола в цехах № 1, 
3, 9, 25, 27, 32. Вопросы 
воспитания молодежи здесь 
не рассматривались года
ми. Повседневная практи
ческая помощь подменяется 
общими указаниями. Сек 
ретари бюро ВЛКС М  часто 
сменяются. Необходима 
помощь и поддержка стар
ших товарищей.

Большую заботу о ком
сомолии проявляет партий
ный комитет предприятия. 
Выборный комсомольский 
актив проходит обучение в 
школе молодых коммуни 
стов, руководит которой за
меститель секретаря парт
кома Г. Н. Бутузов. Коми
тет ВЛКСМ , в свою очередь, 
достойных рекомендует для 
вступления кандидатами в 
члены КПСС. Так, накануне 
X IX  съезда ВЛКС М  шести 
лучшим секретарям цеховых 
комсомольских бюро даны 
рекомендации, а всего в 
этом году 66 молодых ново
трубников приняты канди
датами в члены КПСС.

С. В. Авдюков высказал 
критические замечания, 
предложения, направленные 
на повышение эффективно
сти комсомольской работы. 
К  сожалению, пока не сло
жилась практика проведе
ния совместных совещаний 
и семинаров по актуальным 
вопросам экономии, комму
нистического воспитания. 
Хочется, чтобы городские 
собрания коммунистов, ра
ботающих в комсомоле, ста
ли традиционными и помо
гали в практической дея
тельности.

Продолжал прения секре

тарь паткома треста Урал
тяжтрубстрой Г. И. Арефь
ев. Одной из форм работы 
с молодыми коммунистами,
— сказал он, —партком счи
тает учебу. Работает две та
ких школы, в которых кроме 
лекций и семинаров прово
дятся встречи с работника
ми горкома партии, хозяй
ственными руководителями 
треста.

Немалую роль в воспита
нии играют комсомольско- 
молодежные коллективы. Из 
одиннадцати четыре воз
главляют коммунисты X. Ф. 
Гизитдинов, Н. В. Просвир- 
кина и И. А. Коротких, 
В. К. Носков. Эти бригады 
постоянно занимают призо
вые места в социалистиче
ском соревновании, служат 
примером умелой организа
ции труда и индивидуаль
ного подхода в воспитании 
молодежи.

Что дало укрепление пар
тийного влияния в комсомо
ле? Прежде всего повыше
ние трудовой активности 
молодых строителей, ответ
ственности. К  примеру, ком
сомольцы - рационализато
ры нынче подали 42 предло
жения с экономическим эф
фектом 72 тысячи рублей, в 
прошлом году показатели 
были ниже. Коммунист, на
чальник участка третьего 
стройуправления А. К. Са
битов как один из лучших 
молодых новаторов участ
вовал в областной выстав
ке научно-технического твор
чества молодежи и награж
ден премией и дипломом об
кома ВЛКСМ.

Правда, далеко не все 
проблемы решены. Перво
степенной задачей партко
ма и комитета ВЛКСМ  
остается пополнение партий
ной организации комсомоль
цами, прошедшими школу 
трудового, идейно-политиче
ского и нравственного вос
питания.

— Я работаю на динасо
вом заводе, второй год ме
ня избирают секретарем 
комсомольской организации,
— начала выступление Г. П. 
Шадрина, заместитель сек
ретаря комитета ВЛКСМ  
предприятия. Она самокри
тично признала недостатки 
в работе с несоюзной моло
дежью. Не на уровне дея
тельность оперативного ком
сомольского отряда. Неред
ко молодые огнеупорщики 
пропускают занятия в шко
лах политического просве
щения. Словом, есть над 
чем задуматься коммуни
стам, работающим в ком
сомоле. За последние два 
года в ряды КПСС принят 
21 комсомолец, тринадцать 
из них заняты на выборных 
должностях. Нужна учеба 
актива. Городской комитет 
ВЛКС М  дважды в год про
водит семинары секретарей 
первичных организаций. А 
где и как учить остальных? 
Редко работники горкома 
комсомола бывают на заво
де, мало помогают советами, 
недостаточно интересуются 
жизнью молодежи.

Слово предоставляется 
фрезеровщице Новоуткин
ского завода «Искра» А. А. 
Ивановой. В первом цехе, 
где я работаю, сорок один 
комсомолец. Народ боевой, 
трудолюбивый. Недаром ча
ще других мы лидируем в 
социалистическом соревно
вании. В нашем коллективе 
работают двукратный побе
дитель городских конкурсов 
профессионального мастер
ства среди молодых токарей 
Рашид Якупов и призер 
трудовых турнирбв Юрий 
Мошкин.

Сегодня мы собрались, 
чтобы обстоятельно погово
рить о роли молодых комму
нистов. Недавно я стала 
кандидатом в члены КПСС, 
на днях избрали в завод
ской комитет ВЛКСМ. Чув
ствую огромную ответствен
ность перед товарищами, 
оказавшими мне такое до

верие. К  сожалению, толь
ко десять коммунистов про
должают работать в комсо
моле. Не всегда мы чувст
вуем поддержку и заботу 
партбюро. Хочетдя, чтобы 
члены партийного бюро, 
представители администра
ции чаще бывали на ком
сомольских собраниях, засе
даниях комитета ВЛ КС М , 
интересовались, как живет
ся юношам и девушкам в 
общежитии, чем занимаются 
в свободное время.

Мастер цеха пар 'снабже
ния, член комитета В Л КС М  
производственного объеди
нения «Хромпик» Л. В. Со- 
колкин посвятил выступле
ние участию молодежи в' 
движении бережливых. С 
начала года сэкономлено 
почти 24 тысячи гигакало
рий тепла. Достигнуто это 
благодаря новаторскому по
иску трудящихся, в том чис
ле молодежи. В цехе паро- 
снабжения, как и в дру
гих, смотровая комиссия ве
дет учет предложений, на
правленных на рациональ
ное использование топливно- 
энергетических ресурсов, ма
териалов, рабочего времени. 
Партбюро и бюро ВЛКСМ  
цеха не раз рассматривали 
вопросы экономии и береж
ливости на заседаниях.

Далее выступающий оста
новился на подготовке мо
лодежи для вступления в 
Коммунистическую партию. 
Комсомольцы учатся в си
стеме политического просве
щения, где на занятиях фор
мируется марксистско-ле
нинское мировоззрение, уме
ние разбираться в вопросах 
внутренней и внешней поли
тики КПСС. Во время про
хождения кандидатского 
стажа юноши и девушки 
глубоко изучают Устав и 
Программу партии. Им да
ются ответственные поруче
ния. Неважно велась рабо
та по месту жительства в 
Первомайке. Поручили воз
главить этот участок рабо
ты молодому коммунисту 
В. И. Сатьянову, и он сумел 
активизировать деятель
ность совета по комвоспита- 
нию. В прошлом году кан
дидатом в члены КПСС  
стал комсомолец, электро- * 
сварщик А. Г. Бобин. Его 
избрали начальником шта
ба «Комсомольского про* 
жектора», который до этого 
бездействовал. Постепенно 
установилась связь между 
«прожектористами» и народ
ными контролерами. Теперь 
вместе проводят рейды до 
общим планам.

Завершил прения дирек
тор швейной фабрики В. И. 
Котов. Как член партбюро 
он отвечает за работу ком
сомола. В последнее время> 
руководителями бригад, от
делов в основном назнача
ются молодые коммунисты. 
У них тесная связь с акти
вом. Вместе обсуждают ус
ловия соревнования, пробле
мы воспитания молодых 
швей, помощи тем, кто не 
справляется на первых по
рах с производственными 
заданиями. В последнее вре
мя пополнение партийных 
рядов идет за счет вступле
ния в ряды коммунистов 
членов ВЛКСМ.

Комсомольская организа
ция швейной фабрики одна 
из лучших в городе, не раз 
признавалась победителем 
соревнования в своей груп
пе. Но в ее деятельности 
есть и упущения. Горком 
ВЛКСМ, его работнику 
редко бывают на фабрике, 
мало уделяют внимания на
шей комсомольской органи
зации.

Участники городского соб* 
рания коммунистов, рабо
тающих в комсомоле, еди
ногласно приняли резолю
цию, направленную на даль
нейшее повышение эффек
тивности деятельности г »  
родской комсомольской ор* 
ганизашш в свете 
X X V I съезда партии.



БОЛЬШОЙ СЕМЬЕЙ

В дверях фермы появи
лась невысокая фигура мо
лодого человека: спецовка, 
шлем, какие носят строите
ли. Взяв под узцы лошадь, 
ладно развернул воз. Улыб
нулся:

—  Принимай, Анна Федо
ровна, морковь привез.

Утробина посмотрела на 
коновозчика и одобритель
но прокомментировала:

— Молодец, Леонид. Во
время подоспел...

Немногословны люди на

селе, не часто расщедрят
ся на похвалу, а здесь Анна 
Федоровна Утробина, одна 
из лучших доярок Ново
алексеевской фермы совхоза 
«Первоуральский», не могла 
удержаться. Нравится уіі, 
как работает Леонид Де
мин. Недавно еще приехал 
в совхоз, да и откуда! — 
работал в нефтяной про
мышленности, а вот поди 
ты, потянуло в животновод
ство. Видно, и раньше зна
вал сельский труд, с ло
шадью управляется —  за
любуешься. А он объясня
ет:

—  В совхозе нам квар
тиру дали. Двое ребятишек 
у меня. Жена Люба тоже 
здесь будет работать. Так 
как же мне не стараться!

А  Анна Федоровна до
бавляет:

— Зимой, когда трудно, 
важно, чтоб корма вовремя 
были подвезены. А Леонид 
расторопный. Так что, ес
ли в моем стаде надои в 
гору пошли, ему тоже спа
сибо,

Анна Федоровна Утроби
на. Каждый раз, встречаясь 
с этой дояркой, любуюсь 
ею. Простая, работящая, в 
обычном халатике. Всегда 
занята. Вот и сейчас на
гребает силос, разносит по 
кормушкам. Руки крепкие, 
крестьянские. Считает свою 
работу самой трудной на 
селе, а вот дочь Веру не 
стала отговаривать, когда 
та решила пойти на ферму. 
Просто взяла ее в напар
ницы. Так и ведут группу 
коров вместе. Обе — ини
циаторы соревнования ж и 
вотноводов за наивысшие 
надои в юбилейном году. 
Сейчас А. Ф. Утробина и 
ее дочь В. М . Валиева на 
втором месте среди доярок 
своей фермы, а не раз вы
ходили и первыми. Анна 
Федоровна переспрашивает:

— Перемены, говорите, ка
кие произошли? Да вот 
дочь получила двухкомнат
ную благоустроенную квар
тиру в совхозном доме. 
К а к же не радоваться? 
Вот бы еще с детскими 
садиками получше стало, и 
совсем бы хорошо жилось.

...У Евдокии Степановны 
Суховой в начале смены 
было плохое настроение: 
«В кои веки ушла на вы
ходной, и то не дали от
дохнуть. Бригадир уж  так 
упрашивал: «Выйди, Евдо
кия Степановна, некому ра
ботать». Сначала обиделась, 
а потом подумала, подума
ла, да и отправилась на 
ферму. Жалко коров...»

Через полчаса закрути

лась, забыла про обиду и, 
уже ласково приговаривая, 
развозила по кормушкам
распаренную морковь.

Да, трудно порой прихо
дится животноводам. Не 
хватает их на селе. Бывает, 
по две, по три недели рабо
тают без выходных. А рабо
ту другую не ищут. Почему 
же? Евдокия Степановна
улыбнулась:

— Привыкла уже. Ш утка  
ли, двадцать один год на 
ферме, с живыми существа
ми дело имею. К  ним ведь 
прямо сердцем прикипаешь.

И вот, пожалуйста, в 
прошлом году Евдокия 
Степановна в среднем от
каждой коровы надоила по
4156 литров молока, а нын
че намерена еще больше. 
Кстати, по «адоям она уже 
выполнила план двух лет 
пятилеіки. Вместе со своей 
напарницей М . Гиллиятовой 
занимают первое место на 
ферме.

А  по заслугам и честь. 
Недаром в совхозе «Перво
уральский» к  животново
дам особое уважение. По 
результатам летней трудо
вой вахты, например, порт
рет А. Ф. Утробиной поме
стили на совхозную доску 
Почета. Шести дояркам 
вручили премии по сто 
рублей: Н. А. Андреевой,
В. Д. Князевой, Н. В. Бог
данович, Г. А. Лоркиной, 
В .М.. Валиевой, А. Ф. Ут
робиной .Не правда ли, все 
фамилии знакомы? Они бы
ли занесены на доску По
чета газеты как победители 
городского соревнования 
животноводов.

... Старенький «Запоро
жец» бригадира А. В. Чу- 
харева остановился около 
одного из помещений. Ана
толий Васильевич посето-

НА КОНКУРС

вал громко:
— Совсем закрутился се

годня. Продавали коров 
салдинцам: взвешивали, от
правляли. Видите, один 
двор опустел. Тридцать ко
ров продали, по плану пре
дусмотрено. Да, славится 
наша порода по области...

Сказал с гордостью. А 
гордиться и впрямь есть 
чем. По раздою лучше, чем 
в «Первоуральском», в об
ласти вряд ли коров най
дешь! Да и надои радуют. 
По сравнению с прошлым 
годом выше. Молодому 
бригадиру это приятно. Гор
дится он своим коллекти
вом. И передовыми доярка
ми, и телятницами. Голови
на Фаина Александровна, 
например, ухаживает за те
лятами. Хорошо сказала о 
ней В. А. Гуляева:

— Шестерых детей воспи
тала Фаина Александровна. 
И, видимо, сумела материн
скую доброту перенести на 
животных...
' Люди, работающие на 

ферме. Обо всех не расска
жешь. Сегодня они несут 
трудную зимнюю вахту. 
В. А. Гуляева, М. С. Сей- 
гудинов, .Л . Н. Криницына 
преданы животноводству, 
любят свой труд.

...Короткий зимний день 
клонился к  закату. Возвра
щались домой доярки пос
ле девятичасовой смены. 
Затихли погрузчики, что 
поблизости грузили солому. 
Демин выпряг коня. Сей
час Леонид вел его под уз
цы. В лучах солнца конь 
казался розовым. И почему- 
то подумалось: не зря Лео
нид Демин пришел на фер
му...

Т. ВАЖЕНИНА.
На снимке: Евдокия Сте

пановна Сухова.

ПАРТЯЧЕЙКА
(Продолжение. Начало 

в № №  195, 199, 202, 206, 
210, 218].

«Союз фронтовиков» во 
главе с Ростовцевым-Карго- 
польцевым дождался свое
го часа. 11 июня 1918 года 
в Екатеринбурге началось 
контрреволюционное вос
стание. Весь гарнизон горо
да состоял из 67 красно
армейцев, эскадрона кава
лерии и артиллерийской 
батареи. И мятежники рас
считывали на легкую побе
ду-

Самоуверенность их и 
подвела. Красноармейцы на
пали на них неожиданно. 
Разгром был полным. Уз
нав от пленных, где нахо
дится штаб заговорщиков, 
отряд красноармейцев под 
покровом темноты напал на 
него. Силы были не равны, 
поэтому часть руководите
лей сумела, захватив на 
станции паровоз, бежать в 
Невьянск.

В Невьянске вспыхнул 
контрреволюционный мя
теж. Коммунисты и совет
ские активисты были схва
чены. Через несколько дней 
Красная Армия и нижнета
гильская дружина освобо
дили город. Уходя, бело- 
бандиты в упор расстреля

ли арестованных. Вырвав
шиеся мятежники ушли на 
север, а небольшая группа 
под командованием Ершо
ва направилась в Шайтанку. 
Над шайтанскими коммуни
стами и активистами Сове
та нависла смертельная уг
роза. Если бы екатеринбург
ские товарищи не преду
предили о банде Ершова, 
повторение невьянской тра
гедии было бы. неизбежным. 
В двадцатых числах июня 
состоялось расширенное за
седание волисполкома, парт
ячейки и представителей 
фабзавкомов. Николай По
номарев ознакомил собрав
шихся с обстановкой, под
черкнув, что помощи ждать 
неоткуда.

Иван Павлович Емлин 
предложил ввести постоян
ные посты на всех главных 
дорогах f поселка, ночью 
установить патрулирование. 
В помощь красной дружине 
мобилизовали всех членов 
и депутатов Совета. .

Поднял руку Титов:
—  Партячейка рекомен

дует объявить военное по
ложение, ввести комендант
ский час и, самое главное, 
передать всю полноту вла
сти в поселке временно в 
руки военного комиссара

Николая Пономарева.
Потянулись тревожные 

дни. . В одну из таких но
чей Пономарев и Титов об
ходили посты. Вышли на ок
раину Шайтанки к Верхне
му пруду.

— Здесь должен быть 
пост Михаила Бирюкова. 
Где же он? Михаил! Миха
ил! — тихонько позвал По
номарев. Никто не отозвал
ся.

Весть об исчезновении 
Бирюкова мгновенно обле
тела охрану. Его искали, но 
он как сквозь землю прова
лился. Объявился только 
после обеда.

—  Где был? —  строго 
спросил Пономарев.

Оказалось, что ночью он 
увидел человека, осторож
но кравшегося по направ
лению (< лесу. Сначал хо
тел окликнуть его, но пере
думал и пошел следом. 
Когда рассвело, узнал Ва
силия Емлина. Углубившись 
в лес, тот шел уже не та
ясь, зная, что постов нет, а 
местных жителей сейчас и 
калачом сюда не заманишь. 
И все-таки километров че
рез десять он его потерял. 
Поколебавшись, решил
пройти еще вперед. Уже 
собрался повернуть назад, 
но вдруг по сбитой росе 
заметил следы Так и вышел 
к лагерю Ершова, едва не 
напоровшись на выставлен
ный секрет.

—  Место показать мо
жешь?

— Хоть с закрытыми гла
зами.

— И ночью? —  Николай 
Пономарев что-то приду
мал.

—  Попробую.
История не сохранила 

подробностей разгрома 
банды Ершова. Известно 
только, что главную роль 
в этом сыграли Николай По
номарев и Михаил Бирю
ков, члены партячейки. Из
вестно, что шайтанская дру
жина не потеряла ни одного 
человека. Вероятно, банди
тов застали спящими. Аре
стованных отправили в Ека
теринбург, где они должны 
были держать ответ за 
невьянские убийства.

Через несколько часов из 
Екатеринбурга позвонили. 
Требовали Пономарева.

—  Из командования ре
зервом Красной Армии. Где 
оружие, отнятое у банди
тов?

Пономарев замялся.
—  Да какое там оружие, 

ну, винтовок штук тридцать, 
револьверов несколько, па
ра пулеметов и так, по ме
лочам.

*— Немедленно пришлите 
оружие в штаб резерва.

— Никак нет.
—  Что?
—  Это наше оружие. Мы 

егсь в бою взяли, — голос 
Николая стал твердым, —

у меня дружинники дробо
виками вооружены.

На следующее утро на
встречу Титову попались дза 
милиционера, которые ве
ли... Чайкеля.

—  Николай, ты арестовал 
Чайкеля?

—  Нет.
—  Тогда Иван Павлович, 

больше некому.
—  Силен мужик, —  толь

ко и смог сказать Понома
рев.

—  Понимаете, —  Емлин 
был слегка смущен, — не 
могу смотреть, как эта 
контра в поселке воду му
тит. Вот и распорядился.

—  Но против него нет 
никаких улик.

—  Будут.
Чайкеля под охраной от

правили в Екатеринбург, в 
ЧК.

Управление заводом взял 
на себя деловой совет.

Председатель Шайтанско- 
го Совета И. П. Емлин дей
ствовал быстро и решитель
но. Еще до ершовщины он 
отправил обоз в село Тебук, 
где находился хлеб Шайтан- 
ского завода. Командовал 
обозом его брат Николай ■ 
будущий председатель сна
чала Шайтанского, а затем 
Первоуральского поселко
вого Совета.

(Продолжение следует].
В. КОЖЕКИН, 

нештатный 
корреспондент.

*Н а книж ную  
п о л к у  

ИДЕОЛОГИЯ -  
ПЕРЕДОВОЙ ФРОНТ
Политиздат предлагает 

читателям две брошюры се
рии «Идеологическая рабо
та: опыт, проблемы».

В брошюре кандидата фи
лологических наук А. Ф. 
Измайлова «Многотиражная 
газета производственного 
коллектива» раскрывается

опыт работы многотиражной 
печати, прежде всего редак
ции газет производственных 
объединений, накопленный 
ими в ходе выполнения ре
шений XXV и X XV I съез
дов КПСС, показаны фор
мы и методы партийного 
руководства печатью трудо
вых коллективов. Рассчита
на она на партийный актив, 
журналистов и активистов 
печати.

Автор брошюры «Приме
няя индивидуальный под
ход» секретарь Камчатского 
обкома КПСС, кандида г 
исторических наук С. В. 
Захаров рассказывает о

применении принципа инди
видуального подхода в пар
тийной работе. Используя 
опыт партийных организа
ций области, он освещает 
различные стороны индиви
дуального подхода в партий
ном руководстве хозяйст
венным строительством, в 
организационно - партийной 
и политико-воспитательной 
работе, показывает формы, 
методы и приемы педагоги
ческого воздействия, анали
зирует опыт партийных ко
митетов в организации ин
дивидуальной воспитатель
ной работы с людьми в 
трудовых коллективах и по

месту жительства. Брошю
ра рассчитана на широкий 
партийный актив.

ПОМОГУТ В РАБОТЕ
Библиотека комсомоль

ского активиста, выпускае
мая издательством «Моло
дая гвардия», пополнилась 
двумя книгами. В сборнике 
«Молодежное общежитие» 
раскрывается накопленный 
комсомольскими организа
циями опыт работы в обще
житиях. Читатель познако
мится с правами и обязан
ностями тех, кто живет в 
общежитии. Особое внима

ние уделяется организации 
досуга, быта, повышению 
уровня воспитательной ра
боты. В книге помещен 
справочный материал.

В книге «Комсомольский 
педагогический отряд» обоб
щен передовой опыт комсо
мольского педагогического 
отряда Ростова-на-Дону, 
рассказывается о той по
лезной работе, которую про
водят комсомольцы отряда 
среди учащихся школ, проф
техучилищ, по месту ж и
тельства

Н. СЕРЕБРЯКОВА, 
продавец

магазина Ы§ 125.

Зіт & вж іі& м .
ксммуналшлй
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ОБСУДИЛИ 
НА СОБРАНИИ

За последнее время ком
мунальники производствен
ного’ объединения «Хром
пик» привели в порядок не
мало подъездов. Так, на 
нашем жилищно-эксплуата
ционном участке отремонти
рованы лестничные клетки 
в домах № 36, 36-а, 40, 42 
по улице Гагарина, 3, 17, 
19 по улице Медиков, 9, 13 
по улице Прокатчиков.

Но не все жители береж
но относятся к жилому 
фонду. В доме № 9 по ули
це Прокатчиков об этом 
шел разговор на общем 
собрании. Здесь же еще 
раз напомнили всем о не
обходимости экономить во
ду, электроэнергию.

Л. ЖДАНОВА, 
начальник ЖЭУ № 3
ЖКО производственно
го объединения «Хром
пик».

ГАЗ ПРИШЕЛ 
В КВАРТИРУ

Продолжается газифика
ция поселка Магнитка. Пос
ле праздника Великого Ок
тября газ пришел в дом 
N° 10 по улице Энгельса и 
в дом № 5 по улице Гор
няков.

Практически закончена 
подводка газа в дом № 17 
по улице Бажова. А в до
ме N2 15 по этой же улице 
идут подготовительные ра
боты: покраска газопрово
да, заделка отверстий в 
стенах, испытания всей си
стемы. В начале декабря го
лубой огонек зажжется в 
квартирах и этих двух до
мов.

А. ШАТКОВСКИЙ, 
начальник ЖКО рудо
управления.

К ЗИМЕ ГОТОВЫ
Закончили подготовку к 

зиме коммунальники дина
сового завода. На первом 
жилищно - эксплуатацион
ном участке последние под
готовительные работы про
водились в домах № 5 по 
улице Свердлова и № 11 
по улице Ильича, где за
стеклили в подъездах окна. 
А  в доме N° 6 по улице 
Кирова привели в порядок 
входные двери. Осталось 
выполнить последний заказ 
жителей дома № 19 по ули
це Пушкина —  отремонти
ровать двери в подъездах.

С помощью жителей улиц 
Свердлова, Ильича займем
ся подрезкой деревьев.

Н. СОРОКИНА, 
начальник ЖЭУ № I 
ЖКО динасового заво
да.

ПОДБЕЛИ ИТОГИ
Санитарная комиссия при 

домовом комитете, возглавь 
ляемая Т. Ф. Сабуровой, 
проверила чистоту подъез
дов в домах жилищно-эк

сплуатационного участка 
№ 14 УЖКХ Новотрубного 
завода. Состоялись беседы 
со старшими по подъездам, 
с жителями домов о том, 
как поддерживается чисто
та на лестничных клетках.

При подведении итогов 
члены санитарной комиссии 
решили ходатайствовать о 
присвоении звания образцо
вых пяти домам участка: 
№ 33/20, 54-6, 58, 62, 64 по 
улице Трубников. Восемь 
домов будут подтверждать 
этот почетный титул вновь, 

Т. ТИМОХИНА, 
начальник ЖЭУ № 14 
УЖКХ Новотрубного за
вода.
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хороши
В школе № 5 проходит 

неделя профориентации. 
Школьники встречаются с 
людьми разных профессий, 
ходят на экскурсии. Так, к 
учащимся 5 «Б» класса
пришел участник Великой 
Отечественной войны, вете
ран труда, бывший учитель 
И, А. Торсунов. Он расска
зал о нелегком пути сол
дата, о работе преподавате
ля, Пионеры .4 «А» класса 
встретились с работником 
швейной фабрики, а с ребя
тами 5 «А» класса беседо'- 
вал хирург медсанчасти Но
вотрубного завода С, Д. Га- 
баев.

Познакомились школьники 
с работой коллективов ков
рового цеха, швейной фаб
рики, городской библиоте
ки, побывали в музее Но
вотрубного завода,
n Т. КОКОРИНА,

организатор внеклас- 
ной и внешкольной ра
боты школы № 5,"

Не только учеба
Пять основных пунктов 

записано в условиях сорев
нования между классными 
комсомольскими организа
циями школы № 21. Это 
учеба и идейно-политиче
ский рост комсомольцев, их 
трудовая и шефская дея
тельность, а также внешняя 
и внутренняя культура. На 
днях были подведены ито
ги этого соревнования за 
первую четверть. Победи
телями стали комсомольцы 
8 «Г» класса, которым бу
дут вручены переходящий 
вымпел и Почетная грамота, 
На втором месте комсо
мольская группа 9 «Б» клас
са, на третьем — 8 «А» 
класса,

О, НАФИКОВА, 
председатель штаба 

соревнования,

Знакомство 
с республиками

Готовятся к встрече 60? 
летия образования СССР в 
школе №1 1 .  Учащиеся чет
вертых—шестых классов уча
ствовали в викторине «Зна
ешь ли ты страну Советов?» 
А  работы конкурса рисун
ков «Моя родина — СССР» 
составили большую выстав
ку  детского творчества.

Еженедельно каждый
класс выпускает стенгазе
ту, посвященную одной из 
республик К юбилею стра
ны дети познакомятся с 
экономическими, культурны
ми и социальными перема- 
нами в жизни народов всех 
республик за 60-летний путь 
развития.

Увлеченно готовятся ре
бята и к празднику респуб
лик. который состоится в не
делю дружбы в конце де
кабря; учат стихи, масте
рят костюмы.

В. САПЕГИНА, 
учитель школы № 11.

«Гордись 
своей профессией»

Так называлась конфе
ренция будущих кондите
ров а торгово-кулинарном 
училище. На нее пригласи
ли ^ыпускниц училища 
Г. Подопригорову и Е. Пер- 
мяков^, которые сейчас ра
ботают кондитерами в ре
сторане «Турист» и кафе 
«Спутник». Они рассказали 
о себе, о своей профессии, 
О том, чем привлекает их 
эта специальность.

А затем прошло состяза
ние «Клуба веселых и на
ходчивых». Победители по
лучили Почетную грамоту и 
памятные сувениры.

Л. МЕЛЬНИКОВА, 
старший мастер произ
водственного обучения
ПТКУ.

С У Д Ь Б А  З В У Ч А Щ Е Й  Б Р О Н З Ы
В немце октября а 

Доме м осковских  учены х  
проходила конф еренция  
«Колокола. История и 
современность». По п р и 
глаш ению  научного  со
вета по истории мировой  
нультурь і' президиума  
Академий н а ук  СССР на 
конф еренции с докладом  
«Центры промысла под
д уж н ы х колокольчиков»  
вы ступил наш коррес
пондент, краевед Ю. А. 
Дунаев.

История и современность 
— эти понятия, подчас от
даленные веками, нередко 
соседствуют, пересекаются. 
И неудивительно, что науч
ный совет по истории ми
ровой культуры Академии 
наук СССР провел конфе
ренцию по изучению коло
колов и «меньших братьев»

многопудовых громад —■ 
поддужных колокольчиков.

Поддужные колокольчики! 
Сколько неизвестного таит 
начало их промысла. Р ож 
дение их — одна из стра
ниц истории нашего госу
дарства, написанная в 
бронзе умельцами России.

Произведения . мастеров 
свидетельствуют о сущест
вовании промысла на боль
шой территории России: 
Валдае, Слободском, Каси
мове, Рязани, Павлово. Пу- 
рехе, Тюмени и, конечно, на 
уральской земле. Суксун, 
Невьянск, Кунгур. Йльин- 
ское — эти имена городов, 
сел и заводов Урала напол
нены мелодией колокольных

звонов. От Валдая до Тю
мени — так широка геог
рафия производства «звон
кого» товара. И не случай
но. До проведения желез
ных дорог основным тран
спортом была лошадь, и 
колокольчик пользовался 
большим спросом...

Конференция подчеркнула, 
что произведения умельцев 
прошлого не бросовая иг
рушка, а предмет историче
ской ценности, раскрываю
щий перед нами черты кре
стьянского быта Изучению 
этого придается сегодня не
малое внимание. Не случаен 
такой факт, чтц в работе 
форума историков, музыко
ведов, исследователей при
нимал участие член-коррес

пондент АН СССР Б. В. 
Раушенбах.

Интерес к «звонкому» 
промыслу не ослабевает 
еще и потому, что изделия 
умельцев стали сейчас ред

костью. Каждый экземпляр 
уникален, ибо для его из
готовления часто изобрета
ли новый процесс, применя
ли свои сплавы, а часто и 
особые, редкие приемы. 
Многие изделия созданы в 
единственном экземпляре, и 
уже поэтому они уникальны. 
Каждая находка ценна по- 

'своему: она раскрывает на
правление технической мыс
ли и... искусства — ведь ко
локола стоят на их стыке 
Все, что сотворено руками 
искусных тружеников, не

•ФОТОРЕПОРТАЖ ВЕЧЕРОМ В

должно бесследно
нуть. И чем больше мм су
меем сохранить этих вещей, 
тем ярче раскроется перед 
нами, потомками, страница 
прошлого. Пользуясь слу
чаем, обращаюсь к перво
уральцам, у которых еще 
хранятся колокольчики, с 
просьбой сообщить автору о 
них.

Конференция приняла ре
шение, в котором высказа
на мысль о запрещении 
конторам Вторчермета от
правлять в переплав брон
зовые и чугунные колокола 
и колокольчики с тем, что
бы сохранить их для потом-

КЗ, ДУНАЕВ, 
мнженер-металлург

На протяж ении несколь
ки х  лат заводской ком итет  
ВЛКСМ и отдел культурно- 
массовой работы Дворца  
кул ьтур ы  и те хн и ки  Ново
трубного  завода ведут сов 
местную  работу в общ еж и
ти я х  предприятия. Темати
ческие вечера, встречи с 
интересны ми людьми, цикл  
вечеров под названием  
«О живш ие легенды», посвя
щ енны х 250-летию Перво
уральска , привлекаю т в 
красны е у го л ки  молодых 
рабочих. Здесь можно хо 
рош о отдохнуть  после т р у 
довой смены, получить эмо
циональны й заряд, спеть  
лю бим ую  песню , к а к  это  
было, например, на вечере 
«Я, ты , он, она...».

Больш ую  помощ ь в про
ведении т а ки х  встреч ока 
зы ваю т Н И. З олотухи на— 
библиотекарь передвижной  
библиотени, Анатолий Коф- 
май — ком сорг УЖ КХ, 
Б. Н. Кормильцев — вете
ран комсомола и В. Г. Те
рехин — почетны й метал
л ур г СССР.

На сни м ках ; в общ ежитии  
Н> 4 театрализованны й ко н 
церт: вы ступает Б. Н Кор
мильцев,

Текст и фото Г. С иницы 
на.
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Р Е К Л А М А  и  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
СОРЕВНУЮТСЯ 
ВОЛЕЙБОЛИСТЫ
Первоуральский городской 

совет ДСО «Спартак» про
вел соревнования по волей
болу, посвященные 60-ле
тию образования СССР и 
250-летию родного Города. В 
них приняли участие 16 ко
манд.

Среди мужчин первенст
вовала команда горкома 
союза учителей, на втором 
месте — спортсмены горко
ма союза государственных 
учреждений, на третьем — 
пассажирского автопред
приятия.

У  женщин победила коман
да «Юный спартаковец» из 
школы № 1. Вторыми при
зерами стали волейболист
ки Центрально - Уральской 
геологоразведочной экспе
диции, третьими — опытно
экспериментального завода 
радиотелевизионного обо
рудования.

Команды - победительни
цы отмечены Почетными гра
мотами. Участникам сорев
нования вручены памятные 
жетоны,

А. АНТРОПОВ, 
председатель горсовета 

ДСО «Спартак».

Кинотеатр «Восход». «М ЕКС И КАНЕЦ В ГО ЛЛИВУ
ДЕ» (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». «ОСТАЮСЬ С ВАМИ». Сеансы: 
9, 11, 13, 17, 19, 21 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. «ПАН ВОЛО- 
ДЫ ЕВСКИИ» (2 серии). Сёансы: 17 и 20 час.

Клуб Трудпоселка. «ШЕСТОЙ». Сеансы: 19, 21 час.

25 ноября в 16 часов во Дворце куль
туры и техники Новотрубного завода со
стоится 13 городская отчетно-выборная 
конференция ДОСААФ.

Городской комитет ДОСААФ,

ВЛАДЕЛЬЦАМ АВТОМАШИН 
Первоуральская станция автотехобслуживания 

приглашает своевременно произвести ремонт ав
томобилей, Техническая исправность —  залог 
долговечности службы автомобиля,

С Л У Ж Б А
т р у д о у с т р о й с т в а
ПРИГЛАШАЕТ 
ИА РАБОТУ

аккомпаниатора в отделение „художественной гим
настики; для торгово-кулинарного училища — 
мастера производственного обучения продоволь
ственного профиля; для филиала № 1 треста 
Свердлоблремстройбыт — механика по автомо
билям, электрика, рамщика, раскряжевщиков, 
столяра, вальщика, маляров. Обращаться; г. 
Первоуральск, ул. 1 Мая, 10, бюро по трудоуст
ройству населения.

Общественная
п р и е м н а я

газеты «Под знаменем Ле
нина» 25 ноября пригла
шает читателей на прием пэ 
вопросам бытового обслужи
вания населения. Прием ве
дут начальник горбытуправ- 
ления В. Т. Межов и руко
водитель общественной при
емной Б. Б. Гринберг. На
чало в 16 часов.

Продается садовый участок в коллективном саду пое. 
Билимбай. Обращаться по тел. 2-25-39 или 2-65-01 пос
ле 19 часов.

М еняю двухкомнатную неблагоустроенную квартиру
35,6 кв. м на втором этаже, есть газ, сарай, погреб, 
приусадебный участок 3 сотки, на 2-х или 3-комнатную  
квартиру в г. Первоуральске. Адрес: 353892, Краснодар
ский край, г . ' Приморск-Ахтарск, пос. Ахтарский (до  
Азовского моря 15 км), ул. Горького, 5, кв. 14.

Меняется четырехкомнатная квартира 48,5 кв, м на 
втором этаже в девятиэтажном доме на двухкомнат
ную малогабаритную и однокомнатную отдельную квар
тиры. Обращаться: пр. Космонавтов, 17-а, кв. 6, по 
смене «А».

Меняется двухкомнатная квартира старого типа 34 
кв. м на четвертом этаже на трехкомнатную или на две 
отдельные квартиры. Обращаться: пр. Ильича, 12— 12, в 
любое время.

Меняется 2-комнатная кооперативная квартира (28 
кв. м, 4-й этаж) на две отдельные квартиры без де
нежной компенсации. Обращаться по телефону 2-62-55-

Меняем полнометражную благоустроенную 2-комнат
ную квартиру на 2 этаже в центре города Богданови
ча на 2-комнатную квартиру в Первоуральске. О бра
щаться: 623510, Свердловская обл., г. Богданович, ул. 
Спортивная, 5— 12, Неустроеву Г. Е.

Меняется однокомнатная кооперативная квартира 
18 кв. м в п. Та лица и комната 18 кв. м на 2-комнатную  
квартиру. Обращаться: ул. Ленина, 136, кв. 5.

.Коллектив объединения Первоуральскшвейбыт 
глубоко скорбит по поводу преждевременной  
смерти работницы Дома моды 

ДАНИЛОВОЙ 
Галины Викторовны

и выражает искреннее соболезнование семье и
близким покойной

Коллектив аптечных работников города глубоко 
скорбит в связи с кончиной бывшей заведующ ей  
аптеки № 69

АРИСТОВОЙ 
Тамары Алексеевны

и выражает соболезнование родным и близкум.

Педагогический коллектив школы № 1 выража
ет искреннее соболезнование учителю Бабиной 
Маргарите Степановне по поводу смерти ее  м ате
ри —

НАРБУТОВСКИХ
Серафимы Васильевны,

Сердечно благодарим коллектив учителей школы № 7. 
друзей, знакомых и соседей, разделивш их с  нами горе 
и оказавш их помощь в похоронах нашей дорогой мамы 
Нины Иосифовны Намакштанской,

Дети покойной.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
А Д Р Е С :  623100, г. Первоуральск, проспект

Ильича, 21/40.
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2-52-05, ответственный секретарь 2-14-94, отдел  
партийной ж изни 2-52-83, экономический отдел 
2-53-47, отдел писем 2-52-21, отдел культуры и бы
т а , бухгалтер (прием объявлений) 2-53-71, дирек
тор типографии 2-46-55.


